
 

 

 

 

 

 

 
 

晴天の小春日和となった 11/15(日)、墨田児童会館

の食育活動「親子で落花生採り」が開催され、７組の親

子の皆様が、落花生の収穫と大根の間引きを行いまし

た。屋外とはいえ密にならないように数名で順番に畑に

入り、お父さんお母さんが見守る中、落花生は例年より

も小粒で量も少なかったですが、お子さん達、小さな手

で一生懸命引っこ抜いてくれました。初めての大根の間

引き体験も、戸惑いなが

らも楽しそうでした！ 

収穫の後は、場所をウ

ッドデッキに移し、水口

アドバイザーによる「冬

の代表的な野菜と特徴」

「畑のこまった(虫)君たち」というお話を親子で並んで聞きま

した。知ってました？「落花生」って、地上で咲いた花が落ち

て地下に潜って豆となるので「落花生」って言うんですって。

ほかにも大根とカブは根っこの生えるところが違うとか、テン

トウムシには肉食の益虫と草食の害虫の 2種類がいるとか、ダ

ニは蜘蛛の仲間なので殺虫剤が効かないとか、面白く、タメに

なるお話をいっぱい教えて頂きました。 

天気も良くて、気持ちもよくて、久しぶりに伸び伸びできま

した。ご参加頂いだ皆様、お疲れ様でした。そして、有難うご

ざいました(小川剛記)。 

区画１１－１の吉成と申します。初めは一人でし

たが、和田さんや普段は鉄など金属の加工をしてい

る仕事仲間で畑作業をしております。特に和田さん

は草花の園芸にも詳しく心強いメンバーです。 

夏場のスナップエンドウやトマト、キュウリなど

はそこそこうまくいったのですが、秋の葉物の植え

付けが、早すぎたせいか虫害がひどく、仕切り直し

の様相です。いつもは虫に食べられない金属相手で

すので、勝手違いに学ぶところが多く、うまくいか

ないという楽しい環境

を与えていただいたことに感謝しております。 

このごろはスーパーの野菜売り場がチョッ

ト楽しくなりました。どうしてこんなにうまく

育てられるのだろう？農業を生業としている

方へ尊敬と感謝の念に加え、いつかはそんな野

菜を！今後ともよろしくお願いいたします。 
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街を明るくしたいと 10 年前から東向島駅を

中心に、夏の花タイタンビカスを植えてきまし

た。7月から 9月一杯にかけ、毎日大きな花が

咲き誇り、道行く人々の心を和ませています。

今では、保育園、小学校、区の公園、都立東白

鬚公園にも植えており、その手入れを一人でや

っているので夏場は本当に大変でした。去る 9

月 6 日の東京新聞でタイタンビカスが紹介さ

れました。 

ただ「たもんじ交流農園」まで気が回らなかったのが現実でした。 

日本は世界一の農薬使用国と言われています。しかし農薬や化学肥料

を使わない自然農法でも野菜等は立派に育つのではないかと考え、その

実験の場として「たもんじ交流農園」に参

加させていただきました。そして 2 年間

を振り返ってみて、植物を育てることの難しさを実感しています。

肥料の与え方、水やり等が十分でなかったと反省しています。し

かし、もっと大切なことは、植物に対する思いやり、愛情が欠け

ていたのではないだろうか。3年目の来年は、植物と対話する気

持ちで、愛情をかけて育ててみたいと思います。何卒今後ともよ

ろしくお願い申し上げます。 

  

  

10/25(日) 総会で活発な意見交換がなされました 
第 4 期を迎えた NPO 法人寺島玉ノ井まちづくり協議会の定期総会が開かれ、前期活動報

告、決算報告、今期活動計画、同予算等が承認されました。今回の総会では Web参加を導入

したことに加え、会場の牛久工務店に第一会場・第二会場を設け、参加頂いた方が密になるこ

とがないように配慮しました。てらたま協議会らしいところで、シャンシャン総会ではなく、

事前に書いて頂いたアンケート(含欠席者分)を中心に、もっとこんな活動をしたらいいんじゃ

ないか、今できなくても将来的には

こんなことを目指すべきなのでは

ないか等々活発な意見が出され、な

んと 4 時間近くの熱い論議が交わ

されました(末林和之記)。 
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水口アドバイザー来園日…12/12(土)10:00～16:00、2021/1/24(日)10:00～16:00 

耕作チーム作業日:このところ原則毎週土曜日 9:00～11:00(収穫・虫取り・土作り他） 

農園会員懇談会 2021/1/24(日)  日中 時間未定 

昨年は12月に実施した農園会員懇談会(農園会員の皆さんとウッドデッキでお茶など飲みな

がら農園の運営や開発について意見交換する会)は、今期は来年 1月に行う予定です。農園会員

の方全員が参加対象です。事前アンケート等も考えておりますのでよろしくお願い致します。 
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